



Local Central : José "Pepe" D'Elía
Juan D. Jackson 1283
C. P. 11 200
Montevideo – Uruguay

Tels: (598 2) 409 66 80 – 409 22 67
Fax: (598 2) 400 41 60
E-Mail: pitcnt@adinet.com.uy
Web: www.pitcnt.org.uy

PLENARIO INTERSINDICAL DE TRABAJADORES – CONVENCIÓN NACIONAL DE TRABAJADORES

A la opinión Pública sobre PLUNA

CRÓNICA DE UNA MUERTE ANUNCIADA

El Secretariado Ejecutivo del PIT CNT, transcurridos algunos días de la lamentable noticia de la decisión del gobierno de interrumpir los vuelos de nuestra principal línea aérea, entiende pertinente declarar:

Los últimos 20 años de continuos errores acumulados por los responsables de la conducción de la empresa – públicos y privados - incidieron notoriamente en el desenlace final. Ahora todos se pasan facturas, se achacan responsabilidades, piden investigadoras, tienen denuncias, asumen errores. Ahora.

Ahora el daño está hecho. Para los que continuamente hablan y escriben para denostar el papel de nuestra organización, de sus militantes y dirigentes, no sabemos ni hemos visto destacar el rol que hemos venido desarrollando, al denunciar estos hechos, alertando sobre sus consecuencias, acercando propuestas y elaborando alternativas.

Ahora es tarde. Interminables debates parlamentarios, horas de programas de especialistas en todo, toneladas de papeles, discursos *postmortem* de sabiondos, no devuelven a PLUNA volando, y con ello, centenares de puestos de trabajos perdidos, miles de pasajeros varados, siendo cuestionada gran parte del "País de Primera".

Los que cuestionaban los comunicados públicos del sindicato, los que minimizaban las denuncias de los faraónicos salarios de los "jerarcas", los que satanizaban las movilizaciones de los trabajadores, harán autocrítica? Los gobernantes que ponían cara fea e incomodaban nuestros planteos o rechazaban nuestros argumentos, harán pública su autocrítica?

Las poderosas empresas multinacionales eran más fuertes y creíbles? Así nos fue con Varig! La inversión privada era mejor que el Estado uruguayo? Así nos fue con Leadgate!

A pesar de todo eso, la actitud de los trabajadores, de su sindicato y de nuestra central, siguió demostrando ser más seria y responsable que la de muchos que ahora, se comen los niños crudos!

Hemos venido discutiendo, movilizándolo, negociando en procura de nuestros derechos, de los derechos de los demás implicados y de lo mejor para el país. Pero no somos ni el gobierno, ni la oposición, ni la barra brava de la esquina. Han quebrado a Pluna, no a los trabajadores ni a su sindicato ni la solidaridad. Es tarde para algunas cosas, pero estamos a tiempo de otras. De aprender a tomar las decisiones más correctas en función del país y del futuro, de su gente y nuestra bandera.

Reclamamos entonces:

- Asegurar que todas y todos los trabajadores de Pluna, van a cobrar el total de sus créditos laborales.
- Implementar rápidamente la bolsa de trabajo creada en la ley, para que el conjunto de trabajadores queden en igualdad de condiciones y sin discriminación alguna para la oferta laboral.
- Tratar por todos los medios, que cuanto antes se tome la decisión de volver a recuperar los vuelos por parte de una empresa de bandera nacional, que recupere la conectividad, genere puestos de trabajo y asegure – en serio – continuidad de servicios.
- Analizar, estudiar y si así lo entendemos pertinente, presentar propuestas para que el propio Estado se haga cargo de una línea de navegación aérea sin descartar un proyecto cooperativo o de autogestión.
- Crear un ámbito interinstitucional – gobierno, operadores y trabajadores - donde se debata con profundidad una Política Aeronáutica Nacional que carecemos.
- Repudiar la demagogia barata de varios senadores y diputados, que buscan el aplauso fácil de los trabajadores y sus familias, en vez de proponer una idea concreta de rápida solución para los compatriotas.
- Que la Justicia de nuestro país – a la que no ponemos en cuestión a priori – investigue hasta el fondo toda la documentación en poder del parlamento y la que nosotros mismos podamos aportar.
- Enviar, tanto a los trabajadores/as de Pluna, como a los de Candysur, de Puerta del Sur, maleteros, freeshops, transporte, comercios, agencias de viajes, hoteles y gastronómicos, afectados por el cierre de la principal y primera línea aérea uruguaya, toda nuestra solidaridad incondicional en estas circunstancias.

Secretariado Ejecutivo PITCNT
Montevideo, 17 de julio 2012